

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA MARTES 24 DE FEBRERO DE 1914

Nº 2.336

(Campañas de El Pacífico)

Jefaturas Políticas

Un periódico de la capital nos cuenta que un Jefe Político, en estado de ebriedad, se sentó en el mismo asiento que una señora, (venían en el tren, y se trataba de la esposa de un empleado público) y cuando ella venía distraída, el buen Jefe Político de don Ricardo, la abrazó con deshonestidad tal que indignó a todas las gentes que presenciaron la escena. Si el abrazo hubiera sido con honestidad, quizás no habría habido tanta indignación!

Para la moralidad pública, agrega el citado periódico, es un peligro tener autoridades como ese Jefe Político. Buen tema para decir algo que no hemos visto escrito por nadie. Las Jefaturas Políticas tienen a nuestro ver una importancia todavía no reconocida ni por hombres de la talla de González Viquez, Esquivel y Jiménez, en sus respectivas administraciones. Se cree que cualquier pelagatos es apto para ese puesto, y nadie exige ni responsabilidad social ni moral para tales cargos. Error grande que ha traído ya tristes consecuencias. La tranquilidad y bienestar de muchos cientos de hombres depende a veces de la autoridad política del cantón. Tacto político, inteligencia, alguna ilustración general, buenas costumbres, amor al progreso, todo eso requiere y exige el cargo de una Jefatura Política. Pero por desgracia en nuestro país son muy otras las condiciones que un Ministro de Gobernación exige para hacer un nombramiento de esa clase. Vamos a referir un hecho reciente que nos servirá para poner de relieve las funestas consecuencias de la falta de importancia que se da a esos puestos.

El cantón de Santa Cruz es uno de los más grandes e importantes del Guanacaste y tiene de 9,000 a 10,000 habitantes. Estaba allí de Político un hombre de honradez reconocida, con un buen nombre q' estimar, y por una indiscreción del Gobierno puso su renuncia. Le fué aceptada y para reponerlo nombraron otro que estaba muy distante de reunir dichas condiciones,

tanto más necesarias cuanto q' estábamos en la campaña política. Resultado: un hecho escandaloso q' mancha la administración del señor Jiménez. Cuando se hable de que en el período del señor Yglesias la policía ultimó a balazos a un Aristóteles Mena, también se dirá que bajo el Gobierno de Ricardo Jiménez fué vilmente asesinado por la policía el valiente jefe del partido republicano cruceño, don José López Zúñiga. Un Jefe Político con mediana inteligencia, con algo "de seso", habría evitado aquel lance fatal. Podríamos ilustrar este trabajo con multitud de ejemplos.

Es tiempo de que nos demos cuenta de la significación de ese importante cargo. Véase que la tranquilidad y el bienestar de muchos costarricenses y el progreso de los lugares pende en gran parte por lo menos de la "buena" autoridad política local.

Llevemos allí hombres serios, sin vicios, no borrachos, ni jugadores; hombres con mediana ilustración y no tontos de capirote; hombres de responsabilidad moral y social, y no cualquiera recogido del montón ignaro; hombres que amen el progreso, y no marmotos que van a dormir todo el tiempo menos el primero del mes para recoger su giro; en fin, levantemos a otro nivel ese puesto de alta importancia en la administración de los pueblos. Una reforma es necesaria.

Los sueldos de las Jefaturas Políticas deben fijarse en cien colones, y por otra parte una ley que obligue a las Municipalidades a ponerles de sobre sueldo cincuenta más. Con 150 colones quedan bien remunerados. Decimos que una ley fije ese sobresueldo por razones fáciles de comprender: evitar rozamientos entre unos y otros, y mantener así mismo la independencia de la autoridad política en cuanto a dicha corporación se refiera. Con regulares sueldos fácil será encontrar personas acondicionadas que desempeñen tales cargos.

Ya volveremos sobre este tema.

El moneo en Cañas Un hombre muerto

A "El Pacífico."

En el barrio del Hotel "montearon" anoche a Humberto Flores, quien estaba acostado en una hamaca en una enramada frente a un rancho; de una huerta hicieron disparo pegándole en el corazón 13 balines.

Flores apenas hace unos días llegó de Nicaragua y sorprende que lo hayan ultimado sin tener enemistades al

parecer,

El dueño de la propiedad, Guadalupe García está en Bagaces, hasta que llegue se sabrá algo más.—Crimen en el misterio, Alcalde y Resguardo invistan, cada uno por su lado.

Avisaré

Corresponsal.

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

BURBUJAS

-Modernismo-

A medida que los años se deslizan ante nuestra vista como una eterna película de clarores y sombras, van dejando impresiones indelebles en nuestro espíritu, nuevo siempre para impresiones, como dirá a estas horas don Leonidas Pacheco.

Y es que, en realidad de verdad la "civilización contemporánea" nos obsequia continuamente con una variedad de tintes, que por ser modernos tienen que ser adoptables, así como cualquier jamona adapta mensualmente los arlequinescos vestidos que la imaginación parisienne tiene a bien concebir y crear, importando un alpiste las ridículas transformaciones que unas a otras se suceden. Pero es que el modernismo es un todo tan redondo como la testa de un Sebastián nacido en ocho de diciembre, y basta que sea moderno para que la procesión gire por ese lado llevando todos en mira imitarse mutuamente para que ninguno resulte más moderno que otro.

Modernismo es todo lo que lleve el sello de la excentricidad; por ejemplo preferir una alcaldía que es un hueso relativamente pelado, a un empleo mayor que es hueso con hormigas.

Locos todos, y todos con grados análogos, vivimos en nuestro enjambre esperando con inquietud de enamorado en acecho, las rafagas modernas que un día talarán sin piedad cuatrocientos millones de trenzas amarillas y que según las crónicas refieren, resultaron más negras que el perro de Israel.

Pero naturalmente, se entiende así como el mar en su influjo y reflujos vacía y llena, así el modernismo tala y siembra, por lo que no sería extraño que ese ídolo de los tiempos nos trajera unas 300.000 trenzas para hacer olios a discreción ya que tan entusiastas somos para ellos.

Ya el bigote añejo que en un tiempo sirvió como distintivo de respeto, cayó para no levantarse jamás, so pena de contravenir los ritos modernos; ello se debe, según opino, a la actitud divergente que asumen los mostachos al besar... por ejemplo la pulcra mano de un clérigo o la reliquia que nos legó nuestra tatarabuela.

Y así como un cobo se echa de cierto modo en la canasta discreta o se barre bruscamente con la escoba inexorable, así las antiguas las se barren para abrirles campo a los vestidos de medio paso o a los de paso y medio, fieles delatores de "artísticas" pantorrillas; al "jaleo" de mesa y naipe de que nos habló "La linterna" y al tango que tanto aplaudió el Vaticano.

Extraño no sería que cuando menos nos lo imagináramos apareciera un apóstol como llovido del cielo, empeñado en hacernos tragar la cápsula matrimonial que en su tiempo engulló Gambetta, que a fuer de haber sido gran estadista francés vale la pena de ser imitado; pero esta práctica no sería perdurable; al fin y al cabo la escoba inexorable barrería tal argamasa como lo puede comprobar el señor Brenes Mesén.

Capa más y capa menos, vuelta a la derecha y a la izquierda, eso es el efecto del modernismo; obra de locos rematados, sin ocupación como el que esto escribe y como los que pierden su tiempo en leerlo.

¡Pero así es el modernismo!

ROBÍN

Esparta, Fbro. 1914.

Crónica local

El muellecito

La plataforma del muellecito ha quedado completamente terminada. Dentro de poco se dará comienzo a la construcción de la parte que ocupa el resguardo, el cual, ha pasado a los departamentos construidos ya; donde tiene instalada sus oficinas.

La obra en general, es de sólida construcción y será, a no dudar, una de las mejores de puerto.

No hay objeto

Dice un periódico josefino que se proyecta ensanchar la estación del Ferro Carril... No hay objeto, agregamos nosotros. Para qué gastar más dinero en esa obra?

La estación allá no hará "huesos viejos", como dicen vulgarmente.—Convencidos de que no ha dado los resultados que algunos esperaron, sabemos que existe el proyecto de construir una nueva, en lugar adecuado.—Y el edificio actual se destinará a una escuela de artes y oficios. Por esta razón, es que decimos que no hay objeto en gastar más dinero en una obra cuyo destino será otro, a no muy tardar.

Los que viajan

Vino de Guanacaste don Ceslao Saborio.

—A Liberia regresó después de una temporada entre nosotros, nuestro apreciable amigo don Enrique Aldorff.

—De Estados Unidos, a pasar las vacaciones al lado de su familia vino el joven don Guillermo Faerron, hijo de don Francisco, del mismo apellido.

—Volvió a San José don Tomás de Pedro.

—De Orotina estuvo don Tomás Barth.

—Partió para Heredia la familia de don Alejandro Madrigal.

Defunción

Murió en Heredia la señora madre de don Belisario Gutiérrez, a quien presentamos el testimonio de nuestra condolencia.

De aviación

Como o anunciamos, estuvo en Puntarenas el aviador Tercé. Haciendo estudios permaneció unas cuantas horas entre nosotros, regresando en auto a la capital.

Guerra mejicana

En Fort Bliss, Méjico, ha ingresado, con el carácter de prisioneros de guerra y por un período indefinido, unos tres mil soldados federales, con seis generales y mil trescientas personas más, entre mujeres y niños. Todos ellos son los fugitivos de Ojinaga y en el cargamento llevaban una especialidad: magníficas y elegantes zarazas de a 30, que actualmente vende Miss A vina Asch a 15 cts; vara; así mismo llevaban sedas chinas de \$ 1.00 a 50 cts., driles de \$ 1.00 a 60 cts., y muchísimas mercaderías, compradas a precios regalados.

Flora

Es el nombre de una hermosa lancha de carga que acaba de echar al agua don Serfín Saravia.

Esta embarcación que tiene una capacidad para cincuenta toneladas, la empleará el señor Saravia en sus trabajos de maderas.

Preguntan a un individuo:

—¿No va usted nunca a los entierros?

—Nunca

—¿Ni a los de sus mejores amigos?

—Tampoco iré al mío, y gracias.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Hotel Ambos Mundos de

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos.

Aseo y buen trato — Cantina interior bien situada

Geo K. Cornick

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

Maderas

Compro maderas de centro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

Royal!

Taquilla, Cantina y Restaurant de

VALENTINA HERRERA

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez.

ALQUILLO CAMAS.—Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propia familia.

Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia.

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO
San José y Limón

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA.

10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosés propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.—Espacioso salón de baile.—Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibasitas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en que descuella el mayor aseo.

Esquina n. resto del parque La Victoria frente a a Gobernación y al correo.—En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

Administrado por su propietario, Juan Suñel.

Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Reros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 oo semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro. — Materiales de calidad garantizada. — El taller preferido por las personas de buen gusto. — VENTA constante de numeros de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras — Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. — Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122 25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

Fenolina

Es un desinfectante de mayor eficacia que el ácido fénico, tiene la ventaja de no ser ni cáustico ni venenoso y da en el agua una solución perfectamente lechosa. Por consecuencia es un excelente Antiséptico, Autimético, y Loción para destruir las garrapatas

LA FENOLINA empleada como loción para animales es el único remedio seguro para destruir garrapatas, piojos, sarnas, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales. Para tal objeto se mezclan cuatro o cinco cucharadas de FENOLINA con un litro de agua y con un pedazo de trapo bien mojado en esta loción frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que esté más atacada de garrapatas, etc.

Este tratamiento debe repetirse los días siguientes si fuere necesario.

Para destruir los huevos y larvas de los insectos las bacterias causantes de tales enfermedades debe emplearse la FENOLINA pura.

Para desinfectar enfermerías y hospitales y para destruir los gérmenes de desinfección, adherentes a los objetos usados por los enfermos deben mezclarse 4 cucharadas de FENOLINA en un litro de agua.

Pa a desinfectar los escusados (letrinas) objeto infectados o fétidos deben mezclarse 8 cucharadas en un litro de agua.

Para desinfectar el aire en los cuartos enfermerías, de escuelas o en salas públicas etc., una cucharada en un litro de agua

Pa a desinfectar la ropa de baños, para loción de la cabeza y gargarismo $\frac{1}{4}$ a $\frac{1}{2}$ cucharada en un litro de agua.

Los precios son los siguientes:

Estaciones 100 litros.....	75.00	cada una
Docena de medias botellas.....	4.50	" "
En galones.....	4.00	" "

DEPOSITO EN LA FARMACIA UNIVERSAL DE

MANUEL J. GRIBBO.

Notas Cañeras

—El fuerte viento que reinó del 15 al 20 causó mucho daño en las casas, botando bastantes tejas del Kiosko y dejándolo un poco inclinado, hubo que ponerle sostenes.

—Al Bebedero leegó la tubería para la cañería. Lo malo sería que corriera la misma suerte que el puente que hace más de un año que está tirado a la vera del camino.

El Municipio en la sesión del 15 acordó el pago de ₡ 400.00 por gastos de elecciones municipales. Más desparrajo no se puede conseguir....!

—El Municipio en el año 1912 gastó ₡ 85,000, y lo peor es que no se sabe en qué se ha invertido esa enorme suma de colones. Parece que los acuerdos municipales "acordando" algún gasto son ficticios. Persona que lo sabe espera el nuevo gobierno para presentarse pidiendo una rigurosa investigación. En el mes de Enero consumió el cuerpo municipal diez mil colones, al paso que van acabarán hasta con las piedras!!

—Para Santo Domingo de Heredia donde contraerá matrimonio con una señorita Valerio, salió don Abraham Acosta.

—Entre nosotros estuvo en asuntos de negocios don Serafín Saravia, lo saludamos

—Este año las clases escolares se darán en el edificio que obsequió el Gobierno.

—Los agricultores se preparan arreglando sus huertas para sembrar en cuanto caigan las lluvias.

—Los artesanos de aquí se han agremiado siendo su Presidente Cabito Nos alegramos, y felicitamos a los artesanos por su magnífica idea.

Corresponsal

Cañas, 21—2—14.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO,

PLATERIA Y CAREYERIA
SALVADOREÑA

—DE—

JOSE L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montaduras de brillantes.

Trabajos calados y enhuacalados en carey
Los precios mas cómodos de la plaza.
Calle del comercio. Casa de Veranes.

CLARA BERTOZZI

OBSTETRICA GRADUADA

Ofrece sus servicios profesionales y manifiesta al público que ha sido nombrada obstétrica para atender a los pobres residentes de la Colmena hacia el Oeste.

CASA DE PEPINO

ECOS MINEROS.

Un presagio de huelga?

Ha días que venimos palpando en la región aurífera de Abangares, un estado anormal en el ánimo de la clase trabajadora, motivado porque el nuevo Administrador, de hecho, implantó el sistema de libretas por el de cupones.

Bajo la administración anterior el número recibía cupones a buena cuenta de su trabajo, cupones que luego convertía en dinero mediante el pago de una comisión, o con los cuales, compraba mercaderías, bien en el comisariato de la mina o en los establecimientos particulares de otros lugares.

Este sistema, inveterado y legal a todas luces, dejaba al trabajador en plena libertad de acción, que hoy se coarta sustituyéndolo por el de libretas, solamente aceptadas en los puestos comerciales de la compañía.

El cambio, naturalmente, beneficia de modo directo a la empresa, que ve con él aumentadas sus rentas en un ciento por ciento; pero perjudica al trabajador desde luego que se le pone en el caso de aceptar lo bueno y malo, lo barato y caro que expende la compañía—pudiendo conseguir solo bueno y barato, si en vez de una libreta válida para la empresa únicamente, recibe un cupón aceptado con beneplácito por cualquier comerciante.

La innovación es atentatoria a libertad individual y comercial y al mismo tiempo, infractora de una ley, que prohíbe terminantemente a las empresas establecidas en el país, el uso de libretas, en cualquiera de las formas imaginadas.

En el radio que nuestras leyes le señalan,

la empresa explotadora de nuestros yacimientos de oro puede dictar las medidas que más beneficien sus grandes intereses; puede hacer y deshacer dentro de la esfera de sus atribuciones; pero no así fuera de ella, donde todo lo que haga es ilegal.

En el presente caso, la compañía burla la ley y trata de imponer su augusta voluntad y de aquí el malestar en la masa trabajadora, que si primero pide con mansedumbre de cordero, después exige con altivez de fiera.

Recordemos la hecatombe de hace apenas dos años. Por aquel entonces, esa clase que sabe barretar una roca y arrancar a golpe de mazo la piedra que luego se convierte en joya preciada, por no ser oída a tiempo, se vió en el caso de sembrar de cadáveres los campos de Abangares, para dar en tierra con la tiranía negra, cruelmente opresora de la raza blanca.

Un malestar en los trabajadores fué la primera señal de aquella tragedia.

Apareció la primera nubecilla en el horizonte y estalló enseguida a tempestad con sus relámpagos de puñales y con sus truenos de disparos de revólveres!—A qué esperar que se repita la escena?

El trabajador pide hoy la implantación del sistema de cupones y su pedimento es justo: la compañía debe acatarlo, tanto en cumplimiento de las leyes costarricenses, cuanto para conjurar un peligro.

Y si a empresa se niega, es el Gobierno el llamado a tomar cartas en el asunto.

Las presentes líneas no son más que las clarinadas de atención.

UN MINERO.

Las Sierras, 19 de febrero de 1914.

SE DESEA comprar una finca situada en las regiones de Chomesa Esparta. Entenderse con el Licenciado Antonio Alvarez Hurtado en Puntarenas.

(15 d.)

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914
SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO
LLEADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 11 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con escala en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Bluefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámbricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Ecos y notas

BASE BALL

Las novenas que tomarán parte en la partida de base ball que se jugará uno de los días de las fiestas de Puntarenas, están integradas así:

ROJOS BLANCOS:

1°—B.—Rosendo Angulo
Ch.—José María Cabrales
Pht.—Pánfilo Tenorio B.
2° B.—José J. Salazar
3° F.—Pablo Martínez
2° F.—Emilio Sabater
1° F.—Manuel Apuy
3° B.—José Bastivo

SUPLENTE:

Manuel Rueda
Juan R. Guevara

NEGRO BLANCOS

Pht.—Diego Galagarza
1°—antiago Ortega
2°—Moisés Pizarro
Ch.—ilverio Centeno

Miguel Sánchez

Ernesto Bosque

Rubén Angulo

Eliás Castillo

Ciriaco Moreno

SUPLENTE:

Gilberto Quejira
Gabriel Sabater
La partida promete estar interesante.

¡Están llegando! ¡Están llegando!

Constantemente nuevos surtidos de zarazas, zéfiros, lanillas, cuellos de gripure, bengalinas, driles y chaínes a LA GRAN SEÑORA.

NOTA.—Especialidad en lienzo, mantas y pantalones hechura americana de encargo; visite Ud. esta tienda y se convencerá.

Banda herediana

A última hora nos informan que ya no viene para las fiestas la banda de la ciudad de Heredia. Se había levantado entre particulares y el comercio, una contribución a fin de sufragar los gastos que ocasionara la permanencia en Puntarenas de esta banda.

Lo sentimos, pues la referida banda a más de haber sido un motivo de alegría durante los festejos, nos hubiera proporcionado buenos y escogidos conciertos.

Circo

Se halla en Puntarenas el empresario y representante del Circo Progresista; que cuenta hoy con nuevo elenco y una famosa colección de animales educados.—Probablemente levantará su carpa para los días de la fiesta.

Personales

Hemos tenido el gusto de ver en Puntarenas a la apreciable señora doña Leonor de Espinoza, esposa del Dr. Dn. Rodolfo Espinoza.

Le presentamos nuestro atento saludo.

—Regresó de Limón a donde fué a encontrar a su simpática hija Graciela, el caballero don Nicolás Lizano.—Chelita en unión de su señora madre doña Cristina Matamoros de Lizano, llegará pronto a Puntarenas.—Le anticipamos nuestra afectuosa bienvenida.

De Heredia

EXCURSION A PUNTARENAS

Febreo, 20 de 1914.

Varios caballeros de nuestra sociedad, proyectan una excursión al bello puerto de Puntarenas, con el deseo de pasar las simpáticas fiestas que las habrán en el entrante mes.

El pasaje de ida y vuelta tendrá un descuento, por cuanto se piensa en un tren express, saliendo de San José la víspera. Conocido el entusiasmo el viaje será de verdadero recreo a la vez que resultará barato.

Delicado de salud

Ha estado el pundenoro o militar, don Julio Ugalde, comandante de Plaza y primero de Policía, respectivamente en esta ciudad.

El Coronel Ugalde desde su llegada, conoció en Heredia el cáncer del juego y la vagancia, y sin andar con "dianas", ha desplegado su actitud para perseguir el dado, los gallos y la vagancia. Entre nosotros es bastante apreciado y por lo tanto debe de estar sumamente satisfecho.

Le deseamos al buen caballero su restablecimiento, ya que ha pasado una época de mal estar.

Corresponsal

Mas noticias sobre el monte en Cañas

Amplio sus informes.—Como digo, Humberto Flores murió en el Hotel, de esta jurisdicción.—Su muerte, por lo trágico, ha producido honda sensación en este vecindario.—El crimen siempre en el misterio.—Quiénes los criminales? Se ignora: no ha mucho llegó Flores de Nicaragua y es de suponer que no tuviera enemistades.

El matador tiene que ser persona conocedora del lugar a donde se apostó para consumir el crimen.—Creese con algún fundamento, que el criminal confundió a Flores, tomándolo por otro individuo.

Corresponsal

Carta a don

Recaredo Gutiérrez

Puntarenas

Muy señor nuestro: Ud. vende carne escogida, carne regular y carne barata.

Lo mismo pasa con las pinturas. La pintura de plomo y zinc "Devoe" es como la carne escogida. Nadie quiere la barata y algunos dicen que la clase regular es bastante buena para ellos.

La de Devoe le viene costando menos, como si dijéramos que es la carne escogida, y no más que la de clase regular. La pintura de plomo y aceite es la regular, que es la que antiguamente se usaba. El zinc ha sido introducido y su mezcla con la pintura blanca de plomo la hace más duradera. La pintura de zinc y plomo "Devoe" es la pintura que dura dos veces más que la de plomo y aceite.

De Ud. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & CO.

New York.

H. Esquivel vende nuestros productos.

EVOLUCIONES COMERCIALES

El sábado por la tarde arribaron a Puntarenas los empresarios don Wenceslao de la Guardia y don Fernando Asch, Administrador General de la Compañía constructora nacional y Gerente de la conocida casa Asch Bros, respectivamente.

El señor de la Guardia vino en vías de inspección de las propiedades de los señores Asch Bros, sobre las cuales tenía opción y trata ahora de entrar en nuevos arreglos para comprarlas todas.

Sabemos que hay varias personas que tienen en trato algunas importantes propiedades del señor Asch, por lo que se supone llegado el momento de formalizar las negociaciones antes de que se firme un nuevo arreglo con el señor de la Guardia.

También se nos dice que la Municipalidad mira con buenos ojos la propiedad contigua a la Gobernación. Ojalá, pues, que la adquiriera antes de que caiga en nuevas manos y resulte mas tarde elevado el precio.

¿Necesita Ud. un tónico?

Todas las mujeres necesitan de un tónico cuando se sienten débiles, cansadas y nerviosas, no tienen apetito, están pálidas, y sufren de cualquiera de los achaques tan comunes a su sexo.

Si necesita Ud. de un tónico, recuerde que el mejor de todos los tónicos es el especialmente preparado para los males de las mujeres, ó sea el

Vino tónico de

Cardui

PARA LA MUJER

La Srta. Ulpiana Más, de Manatí, Puerto Rico, escribe: "Al parecer estaba sin sangre; tenía las piernas desfallecidas. Siempre inapetente y sin gusto para nada.

Diariamente tomaba medicinas de patente, pastillas, píldoras, etc.; pero con nada lograba ponerme buena.

Al fin tomé el Cardui, y hoy ha desaparecido la inapetencia, la palidez que tenía, la palpitación del corazón; he añadido 10 libras más a mi peso, y me siento completamente bien."

¡Pruébelo! ...